

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

RAMBLA DE SAN JUAN, 50, ENTRESUELO	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	NÚM. 1187
ADMINISTRACION	En toda España, CINCO pesetas trimestre. En el extranjero, 15 pesetas trimestre. Pago adelantado. Remitidos y anuncios á precios convencionales.	
RAMBLA DE SAN JUAN, 71, IMPRENTA	TARRAGONA: VIENS	
AÑO V	17 Febrero de 1899	

ALCANCE INTERNACIONAL

Noticias de Filipinas y los Estados Unidos

Dice un telegrama de Manila recibido via Nueva York, que un prisionero español procedente de Calocan ha dicho á las autoridades norteamericanas que antes de la toma de Calocan por las fuerzas de los Estados Unidos ofrecieron los filipinos poner en libertad á los soldados españoles y muy especialmente á los artilleros, mediante promesa de pelear los libertados al lado de los indigenas contra los yanquis, pagando á los artilleros un jornal diario de 4 pesos oro.

Negaronse la mayor parte de los prisioneros á admitir la proposición, habiéndolo unos pocos con la esperanza de obtener pronto su libertad.

Segun el citado prisionero español, los insurrectos están muy descontentos porque se les alimenta mal y se les paga peor.

El viernes pasado fué Aginaldo á Polo, lugarejo situado cerca de Calocan, para comunicar á los indigenas que habia alcanzado una grande victoria y muerto 2.300 americanos.

Telegrafian de Washington que se ha publicado la Memoria redactada por el comité oficial investigador de los escándalos administrativos militares en la reciente guerra con España.

Censúrase amargamente en la citada Memoria la conducta del general Martínez Campos, quien faltó á su deber al acusar á la Comisaría militar administrativa de haber enviado al ejército en campaña carnes conservadas de mala calidad.

La Memoria alaba en cambio mucho el proceder de Mr. Alger, ministro de la Guerra, y recomienda algunas modificaciones ó reformas en varios servicios de acuerdo con las enseñanzas que ha proporcionado á los americanos la campaña en Cuba.

Tres son ya los telegramas oficiales que ha mandado el general Otis á Washington, asegurando que reina orden completo en Manila y que en ella tienen la vida y los negocios su curso normal.

Se indica al contralmirante Dewey para ocupar el cargo de Gran Almirante de la Armada, creado por el Senado de los Estados Unidos.

El temporal en América

Sigue toda la región Nordeste de los Estados Unidos cubierta materialmente de nieve y con una temperatura de algunos grados bajo cero.

Sólo en Nueva York se han registrado ya 11 muertes producidas por el frío, y á cada momento se descubren entre los grandes montones de las calles, plazas y muelles, nuevos cadáveres.

Debido al frío tan intenso, se han helado las aguas potables, de modo que para procurarse la gente el indispensable liquido, tienen que apelar al fuego, resultando de ello que sólo en Nueva York se han registrado en un día 20 incendios.

Mucho sufren también á consecuencia de los nevascos los Estados del Sur, cuyos lagos y rios se han helado por completo, imposibilitando la navegación fluvial.

Para comprender la nieve que hay y el frío que reina en varios puntos como en Atlanta—Georgia—basta decir que los obreros se queden y duermen en sus fabricas y talleres sin ir á sus casas por no helarse por los caminos.

En el puente colgante de Brooklyn á Nueva York hay una capa de nieve helada de 14 pulgadas de espesor.

Washington, tapada enteramente por la nieve, está incomunicada con el resto del mundo y convertidas las aguas del río Potomac en durísima masa de grato transparente.

Por miedo de quedarse helados en las calles no acuden tampoco los representantes de la nación al Senado y Cámara de diputados, quedando así suspendidos hasta que Dios quiera, las tareas parlamentarias.

Tanto en Washington como en Nueva York continúan hace tres días insepultos los cadáveres, porque los cementos están inasequibles á causa de la nieve.

Debido al temporal pocas veces surrado, calculábase que en Nueva York hay 70.000 personas que se mueren de hambre, miseria y frío.

La caridad bendita trabaja en verdad mucho, pero resulta casi imponente el esfuerzo de las clases ricas ante la magnitud del desastre.

En Tarry-town se encontró helado en la cama un matrimonio.

En Nueva York está suspendido el tráfico marítimo por estar heladas hasta las aguas del mar.

En el país de la civilización!

Cuenta un cablegrama de Nueva York una espantosa escena ocurrida anteriormente en Wilmington—Delaware—Estados Unidos.

Aunque la temperatura está á muchos grados bajo cero no por esto aplazan las autoridades el castigo de la gente criminal.

Ocho hombres y algunos muchachos cuyos crímenes están comprendidos entre el escamoteo de par de patines, y un robo con escalo estuvieron hace tres ó cuatro días en el cepo al aire libre con las cabezas atadas contra un poste y las manos sujetas en las espaldas por medio de esposas. Hasta el Sheriff se horrorizó al contemplar el espectáculo de aquella gente medio helada y mandó se les cubriera á todos con mantas y conducirlos después al interior de la cárcel para alentar algo aquellos ateridos cuerpos.

Un tanto reanimado el grupo de delinquentes fueron cada uno de ellos atados á un poste, recibiendo de 10 á 40 latigazos según el castigo á que eran acreedores.

Todos los cuerpos de aquellos infelices chorreaban sangre al desatarlos después de cumplida la justicia yanqui.

El «pintoresco» espectáculo fué público.

Noticias del Eldorado

A pié y en trineos por encima de los hielos ha llegado procedente de Klondike, ó sea el país del oro, á Victoria—Colombia inglesa—el ingeniero yanqui John Escolme, quien comunicó á las autoridades que en 8 Enero último habia en el hospital de Dawson City, capital del territorio aurífero de Klondike, 300 enfermos graves de fiebre tifóidea.

Comunicó también Mr. Escolme que en sus respectivas pertenencias están trabajando más de 8.000 mineros, pudiéndose vaticinar que en esta campaña será muy grande la extracción de oro.

En Dawson City están los negocios poco menos que paralizados por causa del frío y de la escasez de dinero contratante.

¡Vaya un modo de madrugar!

Telegrafian de Viena al «Standard» de Londres que el tzar Nicolás y los emperadores de Austria y Alemania celebrarán una conferencia en Diciembre próximo en Koandensurt.

El Congreso de la Paz

Telegrafian de San Petersburgo haber quedado definitivamente resuelto que en

los primeros días de Marzo próximo se reúna en La Haya el Congreso internacional del desarme.

Otro homenaje á Pasteur

El día 9 de Abril próximo se descubrirá en Lille el monumento que se dedica á la memoria de Pasteur y el Instituto de igual nombre.

Asistirán á ambas ceremonias la familia del ilustre doctor, gran número de sus discípulos y comisiones de centros científicos del mundo entero.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 15. Oficialmente tiene el Gobierno conocimiento de haber salido de Manila, á bordo de los vapores de la Trasatlántica, «Maria Cristina» y «Uruguay», 180 oficiales españoles y 1800 soldados.

Esta tarde, en el paseo de Recoletos y frente á la tribuna de la «Gran Peña», ha surgido una cuestión con motivo de las serpentin y confetti entre dos coches ocupados con máscaras.

De uno de ellos partieron varios disparos de revólver, resultando gravemente herida una de las máscaras, que era un militar, el cual fué conducido en grave estado á la casa de socorro de Buenavista.

Por lo demás, el Carnaval ha pasado sin tener que lamentar otras desgracias. Procedente de Cienfuegos, ha fundeado en Cádiz el vapor «San Ignacio de Loyola», conduciendo 1.609 individuos de tropa, 7 jefes y 60 oficiales, pertenecientes á los batallón de Alfonso XIII y regimientos de caballería de Villarrobledo, Reina y Alfonso XII.

Conduce 58 enfermos leves y 12 graves. Cienfuegos, el «Montevideo», conduciendo 100 oficiales y 1150 individuos de tropa.

Entre ellos vienen 10 enfermos graves y 80 leves.

La dirección de Correos y Telégrafos ha mandado á la prensa una nota oficiosa.

Se dice en ella que la suspensión del envío de paquetes postales á Cuba, Puerto Rico y Filipinas, es motivada por el estado de cosas, siendo difícil indicar cuándo se reanudara el servicio, pues antes deben concertarse convenios con aquellos países, hoy totalmente imposible, por ignorarse si son independientes ó pertenecen á los Estados Unidos.

En el caso de que los norteamericanos se anexionasen las que fueron nuestras colonias, como no exista con los Estados Unidos convenio postal ni es fácil que lo quieran concertar, seguramente se verá el comercio español privado de las ventajas que reportaba este servicio tan cómodo y económico.

Desde hace algún tiempo se halla enfermo de cuidado el general Bermúdez Reina, vicepresidente del Senado.

En la reunión de la minoría republicana han predominado los temperamentos batalladores, pues el señor Salmerón quiere ir á las Cortes para exigir responsabilidades al Gobierno por los desastres ocurridos.

Hemos telegrafado á última hora de la tarde, sin tiempo para poder comprobar la noticia, que en Recoletos se habían cruzado tiros entre varias máscaras.

Mejor informados, podemos hacer la siguiente narración de lo ocurrido: Frente á la Peña, en una tribuna, se hallaba el oficial del ejército señor Martos, vestido de paisano, con su bellísima esposa, muy conocida en los salones de esta corte por su elegancia y hermosura.

Junto á la tribuna se hallaba el joven abogado señor Barranco, hijo del general del mismo apellido.

De repente, sin que mediaran palabras entre ambos, el señor Martos descendió de la tribuna y encarándose con el señor Barranco, le dijo:

—Es V. un canalla, seductor de baja estofa, y sacando á continuación una pistola, le disparó casi á boca de jarro dos tiros, que hicieron caer desplomado al Sr. Barranco.

Al ser detenido ha declarado el agresor que el Sr. Barranco hacia mucho tiempo que venía siguiendo á su esposa, á la que mandaba cartas apasionadas.

Exasperado el Sr. Martos pensaba vengarse y ha realizado hoy su pensamiento al sorprender al Sr. Barranco que, como de costumbre, se hallaba cerca de su esposa,

haciendo señas que ponían en ridículo su dignidad de marido.

Las heridas recibidas por el Sr. Barranco no son de gravedad, debidas al poco calibre de la pistola de que se valió el Sr. Martos para agredirle.

—Sigue con gran actividad la sumaria motivada por las denuncias contenidas en el folleto del Sr. Moyron.

Hoy se han visto varios expedientes y documentos, cuyo examen arroja gran luz en la sumaria.

—Siguiendo la tradicional y anticatólica costumbre madrileña, á pesar de ser hoy Miércoles de Ceniza, las calles se han visto llenas de máscaras, manudeando en los cafés y paseos las bromas carnavalescas.

En la Pradera del Canal se ha celebrado con gran concurrencia de gente de los barrios bajos la báquica ceremonia del entierro de la sardina.

Mientras la gente pasaba el tiempo en la Pradera bebiendo peleón, en Recoletos y en la Castellana, máscaras bien vestidas y antiestéticos bebés, con grave daño de la moral y el buen gusto, paseaban sus cuerpos para solaz de los pobres de espíritu y encanto de los simples.

—Asegúrase que á primeras horas de la tarde, han celebrado una extensa conferencia los generales Martínez Campos y Polavieja y el Sr. Silveira.

Parece que después de un serio examen de los actuales asuntos, los señores Silveira y Polavieja preguntaron al general Martínez Campos si ante la probabilidad de futuras contingencias podían contar con su concurso para un Gobierno de fuerza constituido por elementos del partido conservador.

Contestóles el general Martínez Campos que no ambicionaba elevados cargos políticos. Soy soldado, no estadista, cuentan que añadió; pero ante todo me debo á mi patria; po de batalla para sacrificar mi vida, no he de negarme á afrontar los peligros de una jefatura siempre que lo crea indispensable para evitar al país mayores males.

En vista de las declaraciones del general, se acordó, en principio, según los comentaristas, la formación de un Gabinete, cuya presidencia desempeñaría el ilustre caudillo, entrando á formar parte del mismo los Sres. Polavieja y Silveira.

El general aceptó, en principio, las opiniones de sus amigos, con la condición de que á la sombra de este proyecto había de gestionarse la alianza de los elementos conservadores, separados de los Sres. Silveira y Polavieja por diferentes procedimientos.

Al imponer el general Martínez Campos esta condición, parece que lo ha hecho obediendo á un plan de antemano trazado y contando con los auspicios de los Sres. Romero Robledo y Tetuán, quienes le han ofrecido incondicionalmente su concurso, siempre que no significase esto el reconocimiento de la jefatura del Sr. Silveira.

Al comentar la anterior versión, con tanta insistencia propalada, se formulan, entre los desapasionados, acertadísimos juicios.

—A un político muy respetable por la claridad de su criterio y la rectitud de sentimientos, hemos oído decir que la jefatura del general Martínez Campos iniciaría una nueva era de preponderancia para el partido conservador, conquistándole poderosos elementos y valiosas simpatías y borrarla en parte la impresión infundada que entre los que hacen gala de liberalismo hayan podido producir las supuestas amenazas reaccionarias del general Polavieja, cuya influencia quedaría en parte contrapesada por la figura del Sr. Martínez Campos, de notorio abotengo liberal.

—Se cree, sin embargo, que si bien puede ser exacto que los Sres. Martínez Campos, Silveira y Polavieja hayan celebrado una entrevista, es aventurado suponer que lo sea la última parte de los rumores que se han propalado, pues resulta innegable que ninguno de los tres personajes mencionados habrá contado lo que en la conferencia se haya dicho ó resuelto con los pelos y señales que presumen saberlo comentaristas y reporteros.

—Hemos oído también asegurar que ayer celebraron una conferencia los Sres. Romero Robledo y Martínez Campos.

De ser cierta esta noticia, seguramente tendría relación con los rumores de que nos hemos hecho eco hace poco.

—Nueva York, 15.—El general Otis confirma la noticia relativa á la toma y total ocupación de la capital de Ilo-Ilo y sus suburbios, ocurrida el día 11.

El telegrama amplía las noticias conocidas con las siguientes:

El general Miles había concedido a los rebeldes un plazo que terminaba en la noche del día 11 para capitular.

Los tagalos no solo dejaron transcurrir el plazo marcado, sino que tomaron la ofensiva contra el ejército norteamericano.

Este respondió al ataque, comenzando la lucha en la mañana del citado día.

Los rebeldes, viendo la imperdible, incendiaron los barrios más populosos de la ciudad, respetando las propiedades de los europeos, los cuales sufrieron pocos daños.

Se indica para ocupar la vacante que deja el conde de Villagonzalo en la embajada de España en Rusia al marqués de Ayerbe, actual representante de España en Portugal.

Para ocupar la vacante del marqués de Ayerbe se indica actual subsecretario del ministerio de Estado, Sr. Polo de Bernabé.

En el ministerio de la Gobernación no solo se niega importancia a lo de las partidas, sino que hasta el mismo ministro pone en duda su existencia.

Hoy ha recibido el ministro de Marina comunicación oficial participando el procesamiento de los comandantes de los buques que tomaron parte en los combates de Cavite y Santiago de Cuba.

Al comentar esta noticia, califican algunos de injusta la decisión del Supremo de Guerra y Marina, pues varios de los jefes procesados por aquellos desastres navales quedaron fuera de combate a los primeros disparos, siendo, por lo tanto irresponsables de lo que después ocurrió.

El exsubsecretario de Gracia y Justicia Sr. García Alix, publica un artículo en el periódico *La Reforma*, recordando las reformas militares de su íntimo amigo el general D. Manuel Cassola.

El Sr. Montero Ríos, con objeto de defenderse de los cargos que se le pueden hacer como presidente que ha sido de la comisión mixta de la paz, tiene pensado dimitir la presidencia del Senado.

Ahora surge por lo visto un conflicto y este es el poder saber de un modo cierto qué vicepresidente de la Alta Cámara se encargará de sustituir al Sr. Montero.

Desde luego es de suponer que los debates serán empeñados y pródigos en incidentes, y por consiguiente difíciles de dirigir.

Discusiones de tanta altura ha de llevarlas un hombre político de experiencia, y esto es lo que tiene preocupado a los ministros.

Este fin se hacen muchos cálculos y cálculas y se razona de la siguiente manera: El primer vicepresidente del Senado es el general Bermúdez Reina, que se halla enfermo.

El segundo es el señor duque de Veragua y a este no le conceden sus correligionarios la suficiente idoneidad para dirigir las discusiones que se originen en el Senado.

El tercer vicepresidente, Sr. Martínez del Campo, es pariente del Sr. Montero Ríos, y es natural que rehuse ocupar la presidencia de la Cámara en vista de la actitud de aquél.

El cuarto vicepresidente es el Sr. Torre Villanueva y ya es público y notorio que presentará la renuncia de su cargo tan pronto como las Cámaras reanuden sus sesiones, por ser gamacista y haberlo acordado así entre sus amigos.

El conflicto es de alguna gravedad, y aun cuando muchos dicen que puede resolverse nombrando de Real orden otro presidente, otros creen irrealizable esto porque después de defenderse el Sr. Montero Ríos desde el escaño del senador ya no podría sentarse en la presidencia de la Cámara.

El Sr. Sagasta, al cual hemos visto esta noche como de ordinario, nos ha dicho lo siguiente:

Que en la conferencia que ayer celebró con el Sr. Montero Ríos, le presentó con carácter irrevocable la dimisión del cargo de presidente del Senado.

Añadió que este particular lo han llevado con gran reserva tanto él como el Sr. Montero, y ríos manifestó su extrañeza de que un periódico gamacista, como es *El Español*, sea el que haya dado publicidad al asunto.

También nos dijo el jefe del Gobierno que el Sr. Montero Ríos estaba dispuesto a retirar su dimisión en cuanto pudiese originar algún conflicto.

Telegrafían de Zaragoza que ha reinado gran entusiasmo en el meeting de salutación a la Cámara de Barbastro, cuyo acto se celebró en el teatro Circo.

Anteayer estaba convocada para celebrar sesión la Junta de Obreros del puerto de esta capital.

Procuraremos enterarnos de lo tratado en dicha reunión, que, según rumores, fué bastante importante.

En la Sección de Vigilancia municipal se hallan depositados dos gruesos mazos de cuerda de la que se usa para el servicio de los carros, los cuales fueron hallados hace unos días por los agentes del Municipio.

La Comisión de Hacienda de nuestro Municipio se reunió anteayer en sesión.

La recaudación líquida obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia, durante la próxima pasada quincena, ha sido de pesetas 553.581'13 que, comparada con igual período del año anterior, acusa una baja de 10.081'63 pesetas.

Pero como en Aduanas existe otra baja de 109.683'66 pesetas, queda una alza en los demás conceptos, a cargo de las expresadas oficinas, de 99.602'03 pesetas.

En la Secretaría de la Junta de Instrucción pública de esta provincia se ha recibido el título administrativo del maestro nombrado para desempeñar la Escuela pública elemental de niños de Ulldecona, extendido a favor de don Martín Nadal Viñas.

Probablemente el mercado que debe celebrarse hoy en nuestra plaza se verá más animado que los verificadas últimamente, concertándose algunas transacciones y recobrando más vida los negocios.

Habiendo acordado el Ateneo reanudar la temporada teatral, suspendida con motivo de la de Carnaval, han sido escrituradas por el mismo las distinguidas actrices D.ª Concepción Pallardó, Srta. Concha Galcerán, Srta. Emilia Baró, Srta. Pilar Comas y D.ª Amparo Sanz.

La inauguración tendrá lugar la próxima semana, habiéndose elegido para ello la hermosa producción de nuestra distinguida paisana doña Antonia Opiso «Mujeres que matan y mujeres que mueren».

No dudamos que el resultado de esta nueva temporada será tan brillante como el de la pasada, cuyas deliciosas veladas se recuerdan con verdadera fruición.

La recaudación líquida obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia, durante la próxima pasada quincena, ha sido de pesetas 553.581'13 que, comparada con igual período del año anterior, acusa una baja de 10.081'63 pesetas.

Pero como en Aduanas existe otra baja de 109.683'66 pesetas, queda una alza en los demás conceptos, a cargo de las expresadas oficinas, de 99.602'03 pesetas.

En la Secretaría de la Junta de Instrucción pública de esta provincia se ha recibido el título administrativo del maestro nombrado para desempeñar la Escuela pública elemental de niños de Ulldecona, extendido a favor de don Martín Nadal Viñas.

Probablemente el mercado que debe celebrarse hoy en nuestra plaza se verá más animado que los verificadas últimamente, concertándose algunas transacciones y recobrando más vida los negocios.

Cortamos de un colega barcelonés: «Quedó detenido ayer en Sans un individuo que realizó el viaje en ferrocarril desde Tarragona, sin billete de ninguna clase.

Llábase el «viajero» José Salomó Aragay, siendo sorprendido bajo el asiento de uno de los coches vagones.»

Ante distinguida y extraordinaria concurrencia se celebró anoche en el Ateneo el anunciado concierto por las notables artistas hermanas Domingo, las cuales obtuvieron verdaderas ovaciones.

Desapacible en extremo mostróse el día de ayer en nuestra ciudad, apareciendo el firmamento cubierto de cenicientas nubes e impregnando un viento frío y húmedo.

Las fuerzas de artillería de montaña destacadas en nuestra plaza practicaron ayer tarde ejercicios de instrucción en el extremo Oeste de la rambla de San Juan.

Se ha dispuesto que la Comisión liquidadora del batallón provisional de Puerto Rico, número 1, quede afectada al regimiento de Almansa.

El escaso pescado que se vende estos días en nuestros mercados, alcanza precios elevadísimos.

Se ha concedido la cruz de María Cristina al segundo teniente de Gravelinas D. Jaime Sardá Ferrán.

Al tomar entrada en nuestro puerto en la tarde de anteayer dos barcas del *bou*, chocaron entre sí, sufriendo una de ellas algunos desperfectos de consideración.

El vigilante nocturno de la calle de la Unión encontró en la madrugada del miércoles un precioso lazo de seda, el cual se devolverá a quien acredite ser su dueño en la Sección de Vigilancia del Ayuntamiento.

Entre dos mujeres se suscitó ayer una cuestión en la calle de Poigdenpallas, frente al cuartel del Carro, resultando una de ellas con un terrible mordisco en una muñeca.

Entre los repatriados llegados ayer a esta capital, figuran los siguientes hijos de la provincia: Domingo Pons, de Tortosa.

Vicente Guardia, de Ulldecona.

Hemos recibido el número correspondiente al 15 de Febrero de la lojosa Revista quincenal hispano americana *La Moda Europea*, que dirige la distinguida escritora doña Josefa Pajol de Collado.

Esta Revista, que tan extraordinaria aceptación ha alcanzado en España desde primeros de año, reparte en el número que tenemos a la vista un magnífico figurín de París, tirado en colores, siendo de última novedad también los numerosos modelos de trajes y labores que alternan con su interesante texto, de gran utilidad para las familias.

La baratura del precio establecido para *La Moda Europea*, dentro de las elegantes condiciones de presentación que la distinguen de las de su género, al par que la ponen al alcance de todas las fortunas, son garantía indudable del total desarrollo que está

en la Comandancia de Marina y ante algunos vocales de la Junta de salvamento de náufragos y varios compañeros suyos, se procedió a premiar el acto meritorio realizado tiempo atrás por el trabajador de las Obras del Puerto Manuel Montía Peris salvando la vida a una niña de pocos años que cayó al mar.

Le impuso al Montía una medalla, entregándole un diploma y 40 pesetas en metálico.

En el reconocimiento facultativo verificado imamente en el Hospital militar de Barcelona fueron declarados inútiles los siguientes individuos de tropa:

Mariano Martínez Alvarez, perteneciente al regimiento de Almansa.

Juan Domenech Miserachs, de Luchana.

Francisco Lloréns Martí, del regimiento de Cáptara y natural de Batea.

José Ribas Cabré, del 4.º zapadores-minadores y natural de Reus.

Para formar parte del tribunal de oposiciones a las escuelas vacantes en este distrito universitario, han sido designados:

Presidente para el de escuelas elementales de niños, D. Alejandro de Tudeia.

Vocal para el de escuelas superiores, D. Ramón Cluet.

Presidente para el de escuelas de párvulos, I. Luis Santamaría.

Procedentes de Cuba y Filipinas llegaron ayer a esta capital 94 repatriados, de los cuales proctoraron 16 en la Hospedería de «La Cruz Eja».

Según noticias, ayer salió para Montblanch, en objeto de encargarse del mando de la fuerza de Luchana allí destacada, uno de los capitanes de dicho regimiento.

Pasada la «Era del Deome» y en el camino antiguo de Constantí se nos dijo ayer que se hallaba roto uno de los hilos del teléfono de esta ciudad al vacío peable.

Dicho desperfecto fué debido, sin duda, a alguna fuerte ráfaga de viento.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro apreciable amigo el secretario del Ayuntamiento de Capseanes.

El número de *Valls Moderno*, número que en nada merece del anterior y en cuyo texto, ameno y variado, van intercalados preciosos grabados.

Con motivo de hallarse efectuando algunas reparaciones en la draga, se han suspendido los trabajos de limpieza en el interior de nuestro puerto.

El domingo se verificará en el teatro Principal un extraordinario concierto de despedida de la eminente violinista Adolina Domingo.

En la velada tomará también parte la Sección dramática del Ateneo.

Circulaba ayer el rumor—cuya certeza no podemos garantizar—de que se instruirá sumaria por los sucesos ocurridos en Montblanch y de los cuales nos da cuenta nuestro corresponsal en la mencionada villa.

Entre dos mujeres se suscitó ayer una cuestión en la calle de Poigdenpallas, frente al cuartel del Carro, resultando una de ellas con un terrible mordisco en una muñeca.

Entre los repatriados llegados ayer a esta capital, figuran los siguientes hijos de la provincia: Domingo Pons, de Tortosa.

Vicente Guardia, de Ulldecona.

Hemos recibido el número correspondiente al 15 de Febrero de la lojosa Revista quincenal hispano americana *La Moda Europea*, que dirige la distinguida escritora doña Josefa Pajol de Collado.

Esta Revista, que tan extraordinaria aceptación ha alcanzado en España desde primeros de año, reparte en el número que tenemos a la vista un magnífico figurín de París, tirado en colores, siendo de última novedad también los numerosos modelos de trajes y labores que alternan con su interesante texto, de gran utilidad para las familias.

La baratura del precio establecido para *La Moda Europea*, dentro de las elegantes condiciones de presentación que la distinguen de las de su género, al par que la ponen al alcance de todas las fortunas, son garantía indudable del total desarrollo que está

llamada a alcanzar en España, a semejanza del obtenido en América. Cuesta la suscripción al mes 50 céntimos, el trimestre 1'50 pesetas, número suelto 25 céntimos. Se suscribe en la Administración de *La Correspondencia de España*, Factor, 7, y en la sucursal del propio diario, Puerta del Sol, 1.

POSADA DE ESPAÑA

CUBIERTOS A 2 PESETAS

ECOS DE LA PROVINCIA

Con fecha 15 nos escribe nuestro corresponsal en Montblanch:

Ayer estuvimos a punto de presenciar actos desgarradores, que sin duda habrían dado lugar a tristes consecuencias.

Al medio día, mientras el vecindario estaba divirtiéndose en la plaza Mayor con la tradicional costumbre de la jeringa, presentóse el teniente Enrique Arjona, jefe interino de la compañía del regimiento infantería de Luchana, núm. 28, destacada en esta, y al verse un poco mojado por un mascarón, perdió la serenidad que en tales casos se requiere y se dirigió con la fuerza armada contra el público, dando puñetazo limpio y desafiando a los paisanos que se divertían.

Amotinóse el vecindario, tomando un incremento de carácter amenazador el tumulto y dándose gritos de «¡Fuera!», a los que contestaba con ademanes poco correctos el referido teniente; gracias a las autoridades, que a tiempo acudieron, se calmó y disolvió el tumulto, pero los ánimos, mientras no venga el relevo del mencionado teniente, quedarán excitados.

Seguidamente por las dos únicas sociedades recreativas que hay en la actualidad tomóse el acuerdo de prohibir la entrada al citado Arjona. Al hacerse público dicho acuerdo, fueron aplandidos los señores que tan acertadamente obraron, quedando restablecida la paz y continuando la fiesta de Carnaval, que resultó poco animada, debido a la grave crisis que se atraviesa y los tristes cuadros que se ven como consecuencia de la guerra.

Desde Capseanes nos escribe nuestro corresponsal en aquel pueblo:

El Carnaval de este año ha sido aquí bullicioso y menos festivo que en años anteriores.

Parece que las fiestas populares disminuyen a medida que crece la tristeza cívica, que casi ha destruido por completo los hermosos viñedos que tanto enriquecían este pueblo.

Hubo, sin embargo, varios bailes de máscaras, notándose alguna animación y bastante gusto en los verificados en el Casino, a cuyos salones han acudido la mayor parte de las bellas muchachas de esta localidad.

La Coaresma ha hecho su entrada con relámpagos y truenos, cuyos siniestros fulgores iluminaban los trasnochados mascarones que con sus abigarrados trajes de *multi color* parecían los fantasmas de la macabre.

La tormenta fué pasajera y solamente ha sido notable por la oportunidad de verificarse precisamente en la misma hora que la alegría carnavalesca queda herida de muerte por el eco de las campanas de la iglesia que llaman los cristianos a penitencia.

Un sugeto forastero puso fin a sus días el martes a las cinco y media de la mañana, suicidándose en la calle Ros de Medrano, del barrio del Rastro (Tortosa).

Disparóse un tiro en la sien derecha, encontrándose el cadáver tendido en el arroyo, cerca de un montón de leña.

Acudió el Juzgado, en unión del médico forense, procediéndose en seguida al levantamiento del cadáver. Registrado éste encontróse una cédula expedida en Gelida (Barcelona), a nombre de Francisco Fernández Soler.

Dicho sugeto representaba unos 56 años de edad y usaba bigote, ya canoso.

Nos dicen de Valls con fecha de ayer:

Se está ensayando para poner en escena en el teatro Principal el drama sacro «La passió y mort de Nostre Senyor Jesucrist».

El lunes falleció en esta ciudad el joven don Pedro Morera, activo tenedor de libros de la acreditada casa «Francisco Ribas Hermanos», del comercio de harinas.

El domingo se cayó al arroyo, desde uno de los balcones del «Círculo Vallense», el niño Práxedes, hijo del conocido fabricante de hilados D. Juan Naet.

Aunque la caída fué terrible, no se ocasionó la infeliz criatura heridas de mucha gravedad, continuando hoy su mejoría.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Nos consta que una acreditada casa comercial de Churriana (Granada) se propone introducir en los mercados de aquella comarca andaluzas las mistelas y vinos de nuestra provincia y especialmente del Priorato.

A dicho efecto, la mentada casa comercial se ha dirigido en carta particular a nuestro director, suplicándole nota de los negociantes en dichos caldos a quienes pueda dirigirse, súplica que nos apresuramos a atender.

Ha sido nombrado Coadjutor de la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa el Rdo. D. Emilio Moya y Aguiló.

Han fallecido: En Reus: Cecilia Manovens Gavaldá. En Tortosa: Francisco Fomadó March.

El primer teniente de la escala de Reserva y gobernador del Castillo de San Juan de Tortosa D. Manuel Mompou ha sido ascendido al empleo inmediato.

El Colegio de Corredores de Comercio de Reus ha quedado instalado en una de las dependencias de la Cámara de Comercio de dicha ciudad, componiendo la Junta directiva don Juan Vallés Sureda, secretario, presidente; don Juan Llanadó Prats, tesorero, y don Francisco Prios Demestre, secretario.

Dicen de Tortosa que el niño José Romeo Gubat, de 12 años de edad, ha sufrido una cogida en el molino aceitero del huerto propio del Pbro. D. Manuel Besora, situado en la partida rural de San Lázaro.

Trasladado al Hospital para su curación, foé necesario amputarle por el médico forense, tres dedos del pie izquierdo, que tenía completamente magullados.

NOTICIAS GENERALES

Según estadística publicada recientemente, la población penal existente en España el 31 de Octubre de 1898 se componía de 12.147 individuos distribuidos en la forma siguiente:

- Alcalá (hombres), 619; Alcalá (mujeres), 330, Alhucemas, 59; Burgos, 668; Cartagena, 1.039; Ceuta, 2.120; Chafarinas, 227; Granada, 952; Melilla, 515; Ocaña, 783; Peñón, 101; Puerto de Santa María, 306; Santoña, 372; San Agustín, 889; San Miguel, 1.344; Tarragona, 610; Zaragoza, 1.208.

Tienen razón los periódicos que se lamentan de que la inercia comercial de España permita que el abasto de la plaza de Melilla se haga en gran cantidad, que excede de 500.000 pesetas, por el comercio de Orán.

Por diferentes motivos debía cuidar España de que esa plaza africana consumiese productos nacionales.

Si a esto se agrega que entre los artículos extranjeros que se llevan a Orán figuran las garbanzos y legumbres por 465.000 pesetas, las patatas por 100.000, el vino por 55.000, las frutas por 35.000 y otras partidas análogas, se comprenderá más aún lo extraño de que Orán surta a Melilla de productos que en tanta abundancia se obtienen aquí y que pueden hacer tan fácil competencia a sus similares de fuera.

Se han declarado en huelga general los obreros de todas las fábricas de Manlleu. Practícanse gestiones a fin de conjurar el conflicto.

Ha fallecido en Barcelona el consul general de S. M. el Emperador de Rusia en dicha capital Excmo. Sr. D. Dmitri de Kira Dinjan.

Por el ministro de la Guerra se ha dispuesto que regrese a la Península el personal de jefes, oficiales y escribientes pertenecientes a la subinspección de infantería de Cuba, a los cuales se les ha expedido el pasaje correspondiente.

Dicen de Lorida: «Ha sido robada la oficina de la Compañía Arrendataria de Tabacos. Los ladrones se han llevado dos mil pesetas y gran número de efectos timbrados sin registrar.

«El valor de estos últimos asciende a dieciocho mil duros.»

«Para conseguir sus intentos, los ladrones alquilaron el piso superior de la casa en que están situadas las oficinas de la Arrendataria, abriendo un boquete, por el que han descendido con ayuda de unas escaleras.

«Las oficinas reúnen condiciones de seguridad y la única forma en que podía el robo realizarse es la que han empleado los autores del hecho.

«La policía trabaja activamente con objeto de dar caza a los ladrones.

«De seguridad personal andamos por los suelos; anoche ocurrieron dos robos más.»

Anteayer fondeó en el puerto de Barcelona el vapor inglés «Bothnia», procedente de Cienfuegos, el cual condujo un total de 1.737 pasajeros, en su mayoría militares.

Escriben de Castellón: «Persona recién llegada de Olocau nos asegura que ayer una partida de diez hombres, armados de carabinas, sitiaron la masía situada en aquel término del «Moliner», sin que pueda precisarse lo que se propusieran dichos malhechores.

Los de la partida hicieron dos descargas cerradas sin que hasta la hora presente se sepa si han causado alguna desgracia en los que moraban en la masía. Después de las descargas los de la partida dieron gritos que no fueron oídos por la persona que nos da la noticia.

Hasta la hora presente, no se ha confirmado que la partida de Olocau tenga color político.»

En el nuevo presupuesto que presentará el Sr. Capdepón propone aumentar la asignación para mejorar el servicio de Correos y Telégrafos, en la actualidad tan deficiente y tan necesitado de reformas.

En el convento de capuchinos de Pamplona ha fallecido a los 89 años de edad el reverendo padre fray Santos Iruñuela.

Procedentes de Madrid, llegaron ayer a Barcelona los estudiantes valencianos que se han impuesto voluntariamente la caritativa misión de postular para recoger fondos que se destinarán al sostenimiento del Sanaforio de Portácceli.

En los siete primeros meses de este año económico la Casa de la Moneda ha acuñado 31.292.017 piezas de cinco pesetas, ó sean 156.460.035, acuñación que ha producido al Tesoro un beneficio de pesetas 39.085.367, que equivalen a 1'25 por cada duro.

El mes de Septiembre fué el de mayor acuñación, alcanzando a la cifra de 6.320.693 duros, 254.945 pesetas por día, y el menor el de Enero, que solo se acuñaron 2.744.244 duros.

Al decir de La Correspondencia Politique, se han producido serios disentimientos entre el príncipe Jorge de Grecia y el mayor inglés Shermisde con motivo de la repatriación de musulmanes en Candia.

A expensas del provisor de la diócesis de Orense, don Juan Bautista Casas, se va a construir una iglesia en Sabucedo de Montes.

La obra ha sido presupuestada en 40.000 pesetas.

El emperador Guillermo II ha enviado al general Müller, sobrino del difunto canciller alemán conde de Caprivi, un telegrama de pésame concebido en los siguientes términos:

«Sorprendido por la noticia del fallecimiento de vuestro tío el general de infantería conde de Caprivi, expresoos, así como a la demás familia del difunto, la gran parte que tomo en vuestro luto. Soldado, el conde de Caprivi fué siempre objeto de alta estima de su jefe superior, canciller del imperio, fué mi colaborador ardiente en el trabajo y lleno de convicción. Y asimismo en el retiro de su tiempo de inactividad, ha sabido conciliarse el reconocimiento y la gratitud de su emperador rey.»

Comunican de Alsacia-Lorena que el comité de estudiantes alemanes de la Universidad de Strasburgo ha tenido la singular idea de querer erigir en dicha ciudad un monumento en honor del príncipe de Bismarck. Háse abierto ya una lista de suscriptores, y si ésta se cubre de firmas, ocuparán más tarde en la elección del sitio donde debe emplazarse el citado monumento.

El maestro Verdi autor de tantas obras musicales que han dado la vuelta al mundo, sobre todo su célebre Misa, tantas veces ejecutada en nuestras Catedrales, ha emprendido la obra, que lleva ya tres años de trabajo, de hacer construir un Asilo para los cantantes viejos y desvalidos.

Pronto quedarán terminadas las obras principales, y en breve el «Palacio de Verdi», como le llaman las gentes, y que se levanta a las puertas de Milán, quedará como monumento que acredite la generosidad del viejo maestro.

Más de un millón de pesetas lleva ya gastadas, siendo dirigidos los trabajos por Camilo Boito, hermano del libretista y compositor tan amigo de Verdi.

«No quisiera morir sin ver terminada la obra!» dice el maestro.

Para el próximo invierno, cien artistas pobres, ó sea 60 hombres y 40 mujeres, podrán albergarse allí y librarse de los rigores de la miseria.

Verdi, que sostendrá la fundación, ha manifestado que a su muerte legará a ella la mayor parte de su fortuna.

La capilla, ricamente decorada, es uno de los mejores trabajos de la obra y en ella ha dispuesto Verdi su enterramiento, bajo una sencilla lápida.

León XIII acaba de dirigir al cardenal Vaughan una carta pública, en la que le anuncia que ha señalado un donativo de 400.000 francos para la institución de un colegio inglés en Roma. Dicho colegio, que se denominará Bede, se halla destinado a acoger a los conversos del anglicanismo que sientan vocación por el sacerdocio. Este acto de munificancia de León XIII es, en cierto modo, el coronamiento de sus iniciativas para una aproximación del anglicanismo al Papado.

BOLETIN OFICIAL

Relación de los pleitos incoados ante el Tribunal de lo Contencioso-Administrativo.

—Circulares de orden público en cargando la busca y captura de Miguel Sanz Espinosa y Juan Sala (a) Masell.

—Circular de la Administración de Hacienda recordando a los Ayuntamientos la formación del apéndice al amillaramiento.

—La Alcaldía de Reus anuncia la provisión en público concurso de la plaza de ingeniero industrial municipal, dotada de 1.500 pesetas anuales, y las de Bisbal del Panadés, Villalba, Benifallet y Flix han terminado y expuesto al público el apéndice al amillaramiento.

—Providencias de los Juzgados de Tarragona, Reus y Tortosa.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Santos Policronio ob. y Rómulo mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Simeón ob. y, mr. y la B.ª Cristiana vg.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia de Religiosas de Santa Clara Por la mañana estará de manifiesto S. D. M. de las ocho a las once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá a las cuatro y media y se rezará a siete, después de rezado el Seráfico Trisagio.

CORTE DE MARIA

Hey se hace la visita a Nuestra Señora del Rosario en San Francisco.

CULTOS DE HOY

Catedral.—A las seis de la tarde tendrán lugar los ejercicios cuaresmales, por el P. Bernardo Vergés, del Inmaculado Corazón de María.

Stma. Trinidad.—A las cinco de la tarde se rezarán los devotos ejercicios del Via-Crucis.

CRONICA OFICIAL

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—Teresa Rosich Rabasó, Santas Creus, número 11.

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día señor teniente coronel de Almansa, don Elias Rosado Sanchez.

Parada, Almansa.

Hospital y provisiones, 1.ª capitán de Almansa.

Paseo de enfermos, Almansa.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for London, Paris, and other locations. Columns include location, date, and rate.

Table with public effects and interest rates. Columns include type of effect and rate.

Table with interest rates for various banks and locations. Columns include bank/location and rate.

Table with interest rates for various banks and locations. Columns include bank/location and rate.

Table with interest rates for various banks and locations. Columns include bank/location and rate.

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Génova y esc. en 7 ds. v. Alcira, de 659 ts., c. A. Tonda, con efectos, consignado a don Antonio Más.

De Amberes y esc. en 18 ds. v. Inglés Georgian, de 676 ts., c. R. Walton, con tránsito, consignado a los señores Mac Andrews y C.ª

De Rouen en 12 ds. v. sueco Norge, de 671 ts., c. G. Janson, bocoyes vacíos, consignado a don Enrique Terré.

Para Bilbao y esc. v. Gijón, c. García, con efectos.

Para Málaga y esc. v. Alcira, c. Tonda, con efectos.

Para Londres y esc. v. inglés Georgian, c. Wolton, con efectos.

Telégrafo y teléfono

Madrid, 16, 8'50 m.

Comunican de Marsella que con motivo de haber desembarcado en aquella ciudad MM. Rochefort y Max-Regis, procedentes de Argel, acudió el pueblo al muelle, improvisándose una numerosa manifestación que aplaudía a dichos viajeros, mientras otra contra-manifestación silbaba estrepitosamente, ahogando con sus gritos los aplausos de los primeros.

Madrid, 16, 11'10 m.

Con motivo de la proximidad de la fecha en que las Cortes han de reanudar sus tareas, vuelve a ser tema de todas las conversaciones el asunto referente a la ratificación del tratado.

Seguimos creyendo que no hay nada definitivamente acordado.

Sin embargo, insisten los que se dicen bien enterados en que S. M. la Reina no ratificará el tratado hasta después de discutido en Parlamento, por juzgarlo así indispensable los presidentes de las Cámaras.

Se dice, por último, que en el Congreso será donde primero se lea el proyecto de ley para la cesión de Filipinas.

Madrid, 16, 11'45 m.

Telegrafían de Cádiz que reina un imponente temporal en toda la costa.

El puerto está cerrado.

También dicen de la capital andaluza que el Guadalete se ha desbordado, causando grandes daños en los campos y sembrados.

Por último telegrafían que circula el rumor de que frente a Tánger se ha perdido un buque cuyo nombre y nacionalidad se ignora.

Madrid, 16, 12'5 t.

Según telegrafía el gobernador de Victoria, a causa de una reyerta entre un pasajero y un guardia, este descargó un sablazo sobre aquél, hiriéndole gravemente en la cabeza.

El público que presenciaba el hecho protestó indignado.

Se formaron grupos y la policía se vió obligada a disolverlos.

Madrid, 16, 3'20 t.

Telegrafían de Cádiz que ha fondeado en aquel puerto el vapor «Neustria», contratado por la Compañía Trasatlántica, procedente de Cienfuegos.

Conduce el primer batallón de Covadonga, compuesto del teniente coronel Sr. Lastra, comandante Sr. Ceballos, dos capitanes, 18 oficiales, 19 sargentos, 43 cabos y 429 soldados.

Vienen además 64 individuos de distintos cuerpos y 7 sanitarios.

Durante la travesía ha fallecido un soldado.

Conduce también fuerzas de otros regimientos, siendo el total de pasajeros el de 1.167.

Madrid, 16, 6 t.

A las cinco de la tarde han empezado a llegar los ministros al Palacio de la Presidencia para celebrar el anunciado Consejo.

IMPRENTA DE HIJOS DE TORT.

VENTA EN PÚBLICA SUBASTA

Tendrá lugar de las once a las doce de la mañana del día 23 de Abril del corriente año en el despacho del Notario de esta capital, D. Simón Gramunt, de una casa situada en la plaza de la Fuente, núm. 5.

El pliego de condiciones y los títulos de propiedad se hallan de manifiesto en el despacho del referido notario, todos los días laborables, de nueve a doce de la mañana.

SE VENDE

en buenas condiciones una finca rústica, enclavada en la partida del Milagro, de extensión 48'54 áreas, plantada de viña, olivos y árboles frutales.

La finca cuenta con una casa de campo de recreo. Informarán en la Agencia de negocios de D. Rosendo Viladot, Méndez Núñez, 1.

LA BATERIA

ESTABLECIMIENTO DE VINOS Y LICORES

JUAN ESTIL-LES

39.-RAMBLA S. JUAN, 39.-TARRAGONA

Vinostintos, de mesa, del campo, Prioratos, rancio y generosos de todas clases, gran surtido de licores y vinos embotellados, vino blanco viejo y de superior calidad, aceite de varias clases puras de oliva. Venta al por mayor y menor. Se sirve a domicilio.

Todo a precios muy económicos

AGENDA DE BUFETE

6 LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1899

EDICION PARA ESTA LOCALIDAD Y SU PROVINCIA

Edicion de dos dias en plana, encartonada, sin papel secante. 1.50 pesetas. La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 2.00 Edicion de un dia en plana, encartonada, sin papel secante. 3.00 La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 4.00 Edicion de dos dias en plana, en tela de la inglesa, sin papel secante. 2.50 Edicion de un dia, en plana, en tela de la inglesa, sin papel secante. 3.00 La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja. 4.00

Reduccion de monedas. Sistema decimal. Cambio con el extranjero. Modelos de recibos, de Letras, de Pagares. Guia de ferro-carriles. Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios de Consumos, de Cédulas personales. Guia de esta poblacion, con todas las curiosidades que encierra. Diario en blanco, para apuntes de todos los dias. Es el libro más útil de todos los publicados hasta el dia, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Noa limitaremos, por lo tanto, a decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Libreria Editorial de Bailly-Bailliere é hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerias del Reino.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

EN EL MES DE FEBRERO

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows list routes like De Tarragona a Barcel., De Barcelona a Tarrag., De Tarragona a S. Vicente, etc.

GRAN REMEDIO

LA MEJOR EMULSION

EMULSION NADAL

de aceite puro de higado de bacalao

CON GLICEROFOSFATOS E HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA

Es el alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo fisico: completamente asimilable que nutre y conserva la economía contra las causas que depauperan y desnutren el organismo.

Cura la tos, catarros, Bronquitis, la tisis las escrófulas, el Raquitismo y la debilidad; ayuda al crecimiento de los huesos y a la salida de los dientes.

El aceite está perfectamente emulsionado y en cierto modo digerido, formando una crema fluida que no da otro trabajo al tubo digestivo que el de la absorción.

Es la mejor de todas las emulsiones, porque contiene un 80 por 100 de higado de bacalao, y además de los hipofosfitos contiene los glicerofosfatos de cal y de sosa, siendo blanquísima y de olor y de sabor muy agradables, se conserva indefinidamente, sin agriarse, ni separarse del aceite, circunstancias que ninguna otra emulsion reúne, recomendándose por su bondad su economía y ser un producto español.

Se vende en todas las farmacias. Depósitos: Dr. Andrés, rambla de Cataluña, 120 y 122. L. Giza Sociedad farmacéutica española, Barcelona. Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, Madrid.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Barcelona, Dr. Andrés, L. Giza, Hijos de J. Vidal y Ribes, S. B. Bofill y C., J. Uriach y C. y V. Ferrer y C. Madrid, Melchor García. Valencia, J. Andrés y Fabá y Dr. Costas é hijos. San Sebastián, Dr. Casadevante. Zaragoza, Rios hermanos. Gerona, Doctor Vivas. Lérida, J. M. Borrás. Tortosa, G. Vergés, J. Roch y E. Carpa. Reus, B. Carpa. Figueras, P. Gelart. Bilbao, S. de Orive. Sevilla, Lorenzo Ruiz y C. Socesores de Huidobro. Valla, A. Canals y principales capitales y poblaciones importantes.

M. Nadal, Mayor, 17. Tarragona.

SASTRERIA

CARLOS BALCELLS

Calle Conde de Rius

(entrada por la de Augusto, 21, 1.º)

El dueño de esta sastrería participa a su numerosa clientela y al público en general haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para la confección de toda clase de trajes, sobretodos, capas y demás prendas de abrigo, esperando que tanto por sus limitados precios como en el esmerado corte, podrá llenar los deseos de todos cuantos tengan a bien favorecerle con sus encargos, como tiene ya acreditado.

Prontitud, esmero, perfeccion y economía

12 AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

JARABE SERRA

es el remedio para combatir por crónica y rebelde que sea toda clase de TOS.

De venta: FARMACIA DEL CENTRO, de A. Segura, rambla de San Juan, 57.

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION. Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—En Tarragona, un mes, 1,75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses, 5 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan a precios convencionales.

En la imprenta de este periódico se confeccionan con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, 71.-TARRAGONA